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Membros presentes 

Entidade Representante 

ASSEMAE/SANASA 
Ana Lúcia Floriano R. Vieira (S) 

Jose Geraldo Ferreira (S) 

Casa do Amor Fraterno Amarildo dos Santos (T) 

Casa do Amor Fraterno Rosimeire Aparecida de Oliveira (S) 

CETESB Vera Lucia Namura (T) 

Consorcio PCJ Andrea Borges (T) 

Consórcio Piraí Francisco Antonio Moschini (T) 

DAE Jundiai  Claudia Deboi Campos (T) 

DE Campinas -Oeste Juvenal Alves Pereira 

DE Piracicaba Fernando César Grion (T) 

DE Sumaré Karin Serraneto (S) 
GVS XX - Piracicaba Solange Aparecida Martins (T) 

INEVAT Francisco Antonio Moschini (T) 

INEVAT Cláudia Deboi  Campos (S) 

IPSA  
Tiago Valentim Georgette (T) 

Amarildo dos Santos (S) 

Instituto Florestal Maria Luísa Bonazzi Palmieri (T) 

Jaguatibaia Jose Claudio Hofling (T) 

P.M. Bragança Paulista Rosimeri Silva de Almeida (S) 
P.M. Campo Limpo Antônia Aparecida Lazzarin Paganoto (S) 

P.M/Cordeirópolis Hadassa Leticia de Oliveira 

P.M/Itatiba Yaskara Castro (S) 

P.M/Itatiba Jezabel Miriam Fernans Azevedo (T) 

P.M. Itupeva 

Vitorio D. de Jesus (S) 

Marina Silveira (S) 
Marcia Sumagawa Oko 

P.M/Limeira Ricardo Augusto Mangue Schiavetto 

P.M/Limeira Gustavo Giordano Penteado 

P.M. Pedreira 
Geraldo Luis Nalon 

Patrícia Liane Fernandes Panigassi 

P.M. de Piracicaba Elizabeth da Silveira Nunes Salles (T) 

P.M. de Rio Claro Roberto Foresti Junior (T) 

P.M. Salto  Érica Vanessa Maggiorini 

P.M. Várzea Paulista Rafael Tamberlini 

SAAE/Atibaia Claudinei Felicio 

SANASA Ana Lúcia Floriano R. Vieira (T) 

SANASA José Geraldo Ferreira 

SABESP Adilson Octaviano 

SEMAE Felipe Augusto Gasparotto 

SEMAE/Salto Elza Cristina Alves 

 

Membros Ausentes 

Entidade 

  AEAA - Americana 

BRK Ambiental Limeira 

CATI 

Consorcio Internacional de saneamento Ambiental 

Diretoria de Ensino de Bragança 

Diretoria de Ensino de Capivari 

Diretoria de Ensino Campinas Leste 

Diretoria de Ensino Limeira 

ESALQ/USP 

Fundação Florestal  

Mata Ciliar  

P.M. de Analândia 

P.M. de Campinas  

P.M. de Joanópolis 

UNIMEP 

 

Pessoas da Sociedade Presentes 

Entidade Representante 

Sociedade Civil  Maria Rosangela J.  Dezotti  

Sociedade Civil Juliano Jose de Oliveira 

P.M. Pedreira Paulo Dianto 

P.M. Limeira Loide O. Batista 

  

(T) - Titular   (S) - Suplente        (R) - Representante 

Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas aos 

presentes por meio de mensagem eletrônica no dia 9 de outubro 

de 2018. 1. Abertura da 91ª Reunião Ordinária: A abertura da 

reunião foi realizada pela Secretaria Rosimeire Aparecida de 

Oliveira, a qual esclareceu que o Sr. Tiago Valentim Georgette 

(coordenador) e a Sra Ana Lúcia Floriano R. Vieira 

(coordenadora adjunta)  da CT-EA iriam se atrasar e que desta 

formar daríamos inicio a reunião até que chegasse e continuariam 

a coordenar a reunião. Isto posto deu se início a 91ª reunião 

ordinária desta Câmara Técnica. 2. Aprovação da Ata da 91ª 

reunião ordinária da CT-EA. A secretária Rosimeire consultou 

a todos sobre a necessidade da leitura da ata, sendo dispensada a 

leitura, foram aprovadas por unanimidade. 2 Diálogo Interbacias 

2018. A secretária Rosimeire, informou que das  09  (nove) vagas 

disponível para CTEA, apenas 06 (seis) foram preenchidas 

relembrou a todos sobre a importância deste evento e reafirmou 

com todos sobre a necessidade de participação dos membros neste 

tipo de eventos para o crescimento pessoal e profissional, 

esclareceu que este eventos são espaços de participação 

conquistado ao longo dos anos e  que devem ser preservados e 

lembrou que da importância de não faltar após ser indicado e 

assim garantir as conquistas já realizadas em seguida passou a 

palavra aos membros que participaram do Dialogo Interbacias 

para explanações cabíveis. O Sr. Francisco Antônio Moschini – 

INEVAT, informou que houve dificuldade de locomoção do hotel 

para eventos foram e que o hotel foi insuficiente para o nº de 

participante, porém o tema abordado no dia 25/09/2018 foi por ele 

considerado o principal evento. Expos também que discussão 

foram produtivas. A Sra Maria Luísa Palmieri, do Instituto 

Florestal, expôs que a informação sobre a realização do evento 

chegou sem tempo hábil para readequação de agenda dos 

membros e talvez por este motivo não foi preenchido o nº total de 

vagas. Foi esclarecido que a princípio o evento não iria ocorrer no 

ano de 2018, mas após as articulações dos coordenadores do 
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evento foi possível realizá-lo em 2018 motivo este da informação 

chegar tão próxima a data da realização do evento.3. Projeto de 

Pesquisa em Educação Ambiental. A Srta. Maria Luísa Bonazzi 

Palmieri, do Instituto Florestal apresentou os resultados da sua 

tese de doutorado intitulada “Educação Ambiental em Áreas 

Protegidas do Estado de São Paulo e sua contribuição á Escola”. 

Em sua explanação abordou os seguintes aspectos: a) As visitas 

escolares em áreas protegidas como estratégias de educação 

ambiental; b) Documentos normativos do Estado de São Paulo; c) 

Educação ambiental, d) Escola, e) Objetivos e procedimentos de 

pesquisa, f) Mapeamento da visitação escolar monitorada em 

áreas protegidas do Estado de São Paulo; g) As visitas escolares 

observadas nas áreas protegidas: caracterização dos envolvidos 

nas visitas observadas; h) Esquema das visitas observadas; i) 

Caracterização e análise da prática pedagógica desenvolvida nas 

visitas; j) Diretrizes e organização institucional referentes à 

educação ambiental; l) Processo de mudança metodológica das 

visitas na área 2; m) As concepções sobre as visitas escolares em 

áreas protegidas: As contribuições das visitas para os professores 

segundo os entrevistados; n) As contribuições das visitas em áreas 

protegidas para as escolas. Após explanação passou a palavra aos 

membros para perguntas. 4. GT Caderno de Educação 

Ambiental. A Sra. Elizabeth da Silveira Nunes Salles- P.M. 

Piracicaba, apresentou os ajustes ocorridos , informou que em 

discussão nas reuniões tem sido possível apontar   a insuficiência  

de dados para elaboração do caderno sendo necessário fazer uma 

construção conjunta com outras CDs, esclareceu que foi emitido 

parecer que reprova P2 e que o motivo da reprovação ocorreu por 

um excedente erros ortográficos, e solicitou a todos manifestação 

quanto a ratificação do parecer emitido reprovando o P2, o que foi 

aprovado por unanimidade. 5.GT Empreendimentos. O Sr. 

Tiago informou a todos que foi enviado comunicado pelo Sr. José 

Carlos Perdigão - Diretor Presidente Jaguatibaia A. P. Ambiental 

ao Sr. Tiago, no qual ele que em reunião da CT-EA  “ foi 

ventilada a possibilidade da própria Jaguatibaia ir até a CETESB 

para solicitar vistas ao processo e levantar o atual estágio de 

andamento do programa de Educação Ambiental” No mesmo 

comunicado o Sr Jose Carlos perdigão expõem que “como 

entidade responsável pela elaboração e desenvolvimento do 

Programa de Educação Ambiental junto ao ENTREVERDES, não 

temos a competência de realizar tal verificação, entre outras 

coisas, por sermos parte interessada” ... e observa que: com a 

identificação por parte desta CT-EA do atual estágio de 

desenvolvimento do Programa de Educação Ambiental, daremos 

todo o apoio necessário para auxiliar na avaliação. O Sr Tiago 

esclareceu novamente que o órgão responsável por exigências é 

CETESB, porém, não cabe mais exigências. A Sra. Ana Lúcia 

Floriano R. Vieira esclareceu que entende que não cabe a CTEA 

este tipo de procedimento.O Sr. Tiago esclareceu os 

procedimentos a serem adotados para que CTEA possa fazer este 

tipo de procedimento e informou que o processo se torna muito 

moroso, sendo que se a Jaguatibaia solicitar vista é muito mais 

rápido e perfeitamente cabível. A Sra. Vera Lucia Namura- 

CETESB, informou que os processos estão disponíveis para 

consulta de quaisquer pessoas e reforçou que a própria ONG pode 

realizar tal procedimento. O Sr Claudio expos que no seu 

entendimento é cabível a CT-EA. Após discussão e 

esclarecimentos foi indagado aos membros desta CT-EA quanto a 

aprovação de a CT-EA realizar o pedido de vista, o que foi 

reprovado pela maioria. Para fins de arquivo o comunicado será 

enviado para agencia PCJ - Secretaria Executiva para seja arquivo 

juntamente com os demais documentos da EntreVerdes. 6. 

Planejamento Reunião Dezembro. O Sr Tiago consultou a todos 

sobre a forma de realizar a confraternização de fim de ano, foi 

aprovado por todos que a reunião deverá ocorrer normalmente e 

no almoço os membros irão almoçar na Rua do Porto – Piracicaba 

e cada um levará um presente reciclável para troca entre os 

membros. 7. Outros assuntos. O Sr Tiago expos sobre o 

comunicado FPCBHs/017/2018, informa sobre a realização de 

processo eleitoral para preenchimento das vagas de 

representantes das Instituições de Ensino Superior, das Câmaras 

Técnicas de Educação Ambiental dos Comitês das Bacias 

Hidrográficas e de movimentos sociais e organizações da 

sociedade civil para composição da Comissão Interinstitucional 

de Educação Ambiental - CIEA, mandato 2018-2020, e solicita  

indicação de representante desta CT-EA para compor a Comissão. 

Foi aprovado por todos a indicação da Sra. Andrea Borges – 

Consorcio PCJ. Na sequência foi informado que em - 21/11/2018 

das 9:00 as 17:00 no Museu da água de Indaiatuba haverá o 

Seminário de avaliação de projeto gota D´Água – Sua gota faz a 

diferença. A Sra. Maria Luísa, do Instituto Florestal, informou a 

todos que o GT Rede de Áreas Protegidas elaborou uma proposta 

de alteração da Política de Mananciais dos Comitês PCJ, a qual 

inclui a criação da Rede de Áreas Protegidas - RAP-PCJ. 

Também propõe que o GT, o qual é responsável pela 

operacionalização da rede, seja formado pela CT-RN, CT-Rural e 

CT-EA. proposta foi aprovada pelo GT Mananciais no dia 5 de 

outubro e será apreciada pela CT-PL no dia 9 de novembro. Maria 

Luísa também convidou a todos para o Evento de Premiação do 

"EducaTrilha na Escola", programa de educação ambiental 

desenvolvido na Estação Experimental de Tupi, que consiste em 

um concurso de projetos de educação ambiental nas escolas de 

Piracicaba envolvendo visitas à Estação, que será realizado no dia 

6 de novembro, às 19h, na Biblioteca Municipal de Piracicaba. 8. 

Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o Sr. Tiago 

Valentim Georgette agradeceu a presença de todos e encerrou a 

reunião. 
 

Tiago Valentim Georgette 

Coordenador da CT-EA 

 

Ana Lúcia Floriano R. Vieira 

Coordenadora-adjunta da CT-EA 

 

Rosimeire Aparecida de Oliveira 

Secretária da CT-EA             


